

## Pressemitteilung

Meilenstein einer langjährigen Zusammenarbeit: Hochschule Hof weiht Kooperationsbüro mit Vishwakarma University in Pune ein

Hof, 23.09.2022. Vergangene Woche haben die Hochschule Hof und die indische Vishwakarma University (VU) im Beisein von Achim Fabig, Generalkonsul der Bundesrepublik Deutschland in Mumbai, ihr gemeinsames Kooperationsbüro am Campus der VU in Pune feierlich eingeweiht. Für den Festakt reiste auch Hochschulpräsident Prof. Dr. h.c. Jürgen Lehmann eigens nach Indien.

Die Hochschule Hof und die Vishwakarma University verbindet eine langjährige Partnerschaft mit einem regen Studierenden- und Dozentenaustausch. Seit Januar 2021 bieten die beiden Hochschulen zudem in Kooperation den Masterstudiengang Sustainability Management an. Unterrichtssprache ist Englisch und die Studierenden verbringen ein Semester in Pune und zwei Semester in Hof. Mit einem Praktikum sowie der Masterarbeit zum Thema Nachhaltigkeit im 4. Semester schließen die Studentinnen und Studenten das deutsch-indische Programm ab. Die Absolventinnen und Absolventen des Studiengangs Sustainability Management verfügen über ein tiefes Verständnis für modernste betriebswirtschaftliche Techniken und neueste nachhaltige Methoden.

Die Einweihung des Kooperationsbüros – in Indien als "Hof Satellite Center" bezeichnet – ist somit ein weiterer Meilenstein in der Zusammenarbeit zwischen der Hochschule Hof und der Vishwakarma University. Das Büro erhöht die Sichtbarkeit der Hochschule Hof in Indien und dient künftig als Ausgangspunkt für gemeinsame Initiativen beider Hochschulen, wie beispielsweise die Entwicklung weiterer kooperativer Studienangebote oder auch die Durchführung von gemeinsamen Forschungsprojekten. Das Kooperationsbüro setzt damit ein Zeichen für die deutsch-indische Zusammenarbeit an der Schnittstelle von Bildung und Industrie. Ausgehend vom "Hof Satellite Center" soll in den kommenden Jahren ein Kompetenzzentrum entstehen, von dem Studierende und Forschende gleichermaßen profitieren.

BU: von links nach rechts: Shri Bharat Agarwal (Präsident Vishwakarma University), Achim Fabig (Generalkonsul der Bundesrepublik Deutschland in Mumbai), Rajesh Nath (Managing Director VDMA India), Prof. Dr. Dr. Jürgen Lehmann (Präsident Hochschule Hof) und Prof. Dr. Siddharth Jabade (Vice-Chancellor Vishwakarma University)

## Pressekontakt:

Kirsten Hölzel, Hochschulkommunikation / PR Alfons-Goppel-Platz 1, 95028 Hof Telefon: 09281/409-3082

E-Mail: pressestelle@hof-university.de

## Über die Hochschule Hof:

Für die Hochschule Hof stehen ihre aktuell rund 3800 Studierenden an erster Stelle. Alle Studienangebote werden kontinuierlich angepasst, um die Studierenden fit für die Welt von morgen zu machen. Praxisorientierung, Internationalisierung und intelligente Ressourcennutzung stehen im Fokus von Lehre und Forschung an der



Hochschule Hof. Im Bereich Internationalisierung legt die Hochschule einen Schwerpunkt auf Indien. Im Hinblick auf das Thema intelligente Ressourcennutzung stehen Wasser- und Energieeffizienz im Vordergrund. Das breitgefächerte und interdisziplinäre Studienangebot reicht von Wirtschaft über Interdisziplinäre und innovative Wissenschaften bis hin zu Informatik und Ingenieurswissenschaften.

Der Campus Münchberg bietet durch eng mit der Wirtschaft verzahnte Textil- und Designstudiengänge eine in Deutschland einmalige Ausbildung. Am Lucas-Cranach-Campus in Kronach entsteht ein innovativer Studienort, an dem man sich mit globalen und regionalen Zukunftsthemen beschäftigt – hier geht es um Schwerpunkte wie Innovative Gesundheitsversorgung. Am Lernort Selb wird den Studierenden der Studiengang Design & Mobilität angeboten. Studierende mit Berufserfahrung finden an der Studienfakultät für Weiterbildung ebenso den passenden Studiengang an der Hochschule Hof. Die berufsbegleitenden Angebote, die mehrheitlich in Blended Learning Einheiten stattfinden, reichen vom Einzelmodul über Zertifikatslehrgänge bis zum Bachelor- und Masterstudiengang. Ein neues Kompetenzzentrum Digitale Verwaltung soll insbesondere deutsche Behörden und Institutionen auf dem Weg hin zu bürgerfreundlichen und effektiven Services begleiten und unterstützen. Studierende mit StartUp- oder Gründungsinteresse werden durch das Digitale Gründerzentrum Einstein1 am Campus der Hochschule beraten und gefördert.

Die angewandte Forschung an der Hochschule Hof sichert die Aktualität des Wissens für die Lehre und entwickelt nützliche Lösungen, die in der Wirtschaft zum Einsatz kommen. Durch die Einrichtung von Kompetenzzentren und Instituten an der Hochschule profitieren auch die hochfränkischen Unternehmen. Die Schwerpunkte der vier Forschungsinstitute liegen auf den Bereichen Informationssysteme, Materialwissenschaften, Wasser- und Energiemanagement sowie Biopolymere. Zudem ist das Fraunhofer-Anwendungszentrum Textile Faserkeramiken TFK am Campus Münchberg angesiedelt und entwickelt u.a. neue Anwendungen für die Luft- und Raumfahrt sowie für die Automobilindustrie. Das an die Hochschule Hof angegliederte Bayerisch-Indische Zentrum für Wirtschaft und Hochschulen BayIND koordiniert und fördert darüber hinaus die Zusammenarbeit zwischen Bayern und Indien.

Die moderne Hochschule Hof ist nicht nur optisch offen und freundlich gestaltet, sie bietet auch ein freundliches, familiäres Umfeld. Die Studierenden wissen dies zu schätzen, denn sie loben immer wieder die exzellente Betreuung durch die Lehrenden.